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灣區青年創業新輪資助將推出
民青局率「連青人網絡」會員赴穗交流 聽過來人分享經驗

「粵港澳大灣區青年創新創業分享會」

昨日在廣州開講。香港特區政府民政及青

年事務局局長麥美娟出席活動，並帶領在

廣州參與交流團的50位「連青人網絡」會

員與在粵成功創業的港青進行交流。麥美

娟致辭時透露，民青局和青年發展委員會

在「青年發展基金」下推出「粵港澳大灣

區青年創業資助計劃」的最新情況，而新

一輪資助計劃將很快推出。

◆香港文匯報記者 胡若璋廣州報道

次屆共創明「Teen」增收生加活動
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◆理大校董會主席林大輝（前排左四）及理大校長滕錦
光（前排左三）昨日在傳媒午宴上闡述大學的最新發
展。 香港文匯報記者鍾健文攝

文憑試生內地試場應考 須額外繳1980元報名費

香港文匯報訊 政務司司長陳國基昨日在主
持「共創明『Teen』計劃」第二屆合作夥伴委
員會首次會議時表示，計劃第二期增添了多項
新元素，包括擴大收生對象至中一至中四學
生、增加收生名額至4,000名、增加團體活動
種類、引入師友配對組群安排等。政府正聯同
中央統籌機構及各個地區營辦機構，為第二期
學員有序開展師友配對、迎新活動、訓練課程
和團體活動。
委員會會議由政務司司長、政府相關部門代
表，以及為計劃提供主要支持的策略夥伴組
成。委員在會議上聽取政府官員匯報計劃第一
期總結和第二期進展，並交流意見。

獲逾200企業機構多方面支持
陳國基表示，經全面檢視計劃第一期的推行
經驗，以及首屆合作夥伴委員會和其他持份者
的建議後，政府就計劃第二期增添多項新元
素，包括擴大收生對象至中一至中四學生、增
加收生名額至 4,000 名、增加團體活動種類
（例如舉辦更多內地學習交流團）、引入師友
配對組群安排等。他鼓勵基層青年把握計劃下
的多元機會，站得更高、看得更闊、走得更
遠。

委員欣悉計劃第二期至今獲得超過200個企
業和機構的多方面支持，包括提名友師、安排
團體活動等，以及29名星級導師加入。政府正
聯同中央統籌機構及各個地區營辦機構，為第
二期學員有序開展師友配對、迎新活動、訓練
課程和團體活動，扶持他們擴闊視野、增強自
信、奮發向上。委員就第二期內容和推行計劃
給予意見。
委員亦欣悉自計劃第一期去年年底圓滿結束
後，所有畢業學員已自動成為「共創明

『Teen』校友會」會員。政府正聯同校友事務
統籌機構和實習計劃籌辦機構，為校友陸續安
排不同活動，涵蓋理財教育、生涯規劃和領袖
訓練等不同範疇，推動他們繼續增值自我。
委員又備悉計劃下新設團體活動諮詢委員

會，成員由富經驗的友師和政府相關部門代表
組成。委員會負責蒐集友師對團體活動的反
饋、就組織活動事宜提供意見和建議，以及檢
視相關推行情況。委員會已舉行首次會議，就
計劃第二期的團體活動交流意見。

◆「共創明
『Teen』計
劃」第二屆
合作夥伴委
員會舉行首
次會議。圖
示 陳 國 基
（ 前 排 右
六）和其他
出席委員合
照。

香港文匯報訊（記者 高鈺）分別位於深圳
的和廣州的兩所港人子弟學校，在今年香港中
學文憑試（DSE）首次獲准成為「與考學
校」，上月更進一步通過兩地相關部門的流程

審視，於4月開考的DSE筆試中成為內地試點
考場。香港考試及評核局昨日宣布，因應設境
外試場的額外成本，在「與考學校」就讀中
六，並於內地指定考場應考今年DSE的合資格
學校考生，除科目考試費外，每人須額外繳付
1,980港元（下同）的報名費，有關費用已獲教
育局批准，並於昨日刊憲。

考評局：用作應付額外成本
兩所內地「與考學校」分別為深圳香港培僑

書院龍華信義學校及廣州暨大港澳子弟學校，
兩校會保送約110名中六生成為今屆DSE的學
校考生，並在原校考場應試。
考評局表示，內地考場考生的報名費將用以
應付在內地設立DSE考場所涉及的額外成本，

包括考評局的人力資源，運送和保管試卷、答
卷、考試物資和器材的費用，以及考務人員的
聘用、培訓、交通和食宿開支。
局方強調，考評局是財政獨立和自負盈虧的

法定機構，收入主要來自DSE的考試費及其他
考試及評核服務，而在釐定內地考場報名費
時，已審慎考慮不同因素，包括考評局的整體
財政狀況、在大灣區內地城市設立考場的運作
成本、考生人數，以及他們的負擔能力。
考評局網頁顯示，今年DSE的語文科考試費

為718元，其他科目480元，本港自修生報名
費550元。以一名報考六科，即兩個語文及四
個其他科目的本港學校考生計算，不用付報名
費，考試費為 3,356 元。而特區政府去年宣
布，會為2024年DSE學校考生代繳考試費。

香港文匯報訊（記者 鍾健文）今年是香港理
工大學正名30周年，校長滕錦光昨日於傳媒午
宴介紹大學最新發展時表示，有意在「北部都
會區」設立新校區，並在其中建立醫學院及綜
合型智慧醫院，暫打算每年招收百名醫科生，
屆時可同時提供本科生及研究生課程，以滿足
大灣區居民對醫療的需求。
理大校董會主席林大輝與滕錦光昨日聯同
一眾大學管理層向傳媒介紹大學的最新發展。
林大輝表示，今年是理大正名為大學30周年，
會以「創新『理』程30年」舉行一系列慶祝活
動，包括「理大中華文化節」，以弘揚和傳承
中華優秀文化，提升年輕一代、社會各界對
中華文化的欣賞，加強家國情懷和民族認同
感。
繼香港科技大學宣布會積極籌辦全港第三間
醫學院後，理大亦表態，表示有意設立醫學
院。滕錦光說，理大早前向特區政府提交建議
書，爭取在「北都區」設立新校區，包括興建
醫學院。該校會強調醫學與工程學結合，學生
須修讀工程學知識，以掌握醫療科技的發展大
勢。本科生課程預計修讀6年，暫打算每年招
收百名醫科生。

滕錦光：可涵蓋護理及眼科等範疇
滕錦光強調，理大在醫療科技方面涵蓋的專
業範疇廣泛，包括復康治療、醫療化驗、放
射、護理及眼科視光學等，希望在此堅實的基
礎上，發揮醫工結合的優勢，促進醫科和健康
學科的一體化發展，同時有助促進生命科學、
醫學的研究，相信若有更多大學增設醫學院，
將有助提升香港的醫學水平，日後更可發展成
產業。
林大輝補充，希望在醫學院以外同時設立以
科技為基礎的綜合型智慧醫院（smart hospi-
tal），相比傳統醫院，將會更注重智能科技與
醫療的結合，以及復康的元素，但大前提是要
在「北部都會區」獲批土地才能成事。
同時，理大擬在「北都區」設立大型教學酒
店的計劃，以服務大灣區的旅遊業發展。該酒
店會與「唯港薈」基本相似，但會加入會議展

覽元素，以配合大灣區的旅遊發展潛力。
理大目前約有3,000名研究生及研究員，若獲分配「北
都區」土地，理大有意將他們遷至新校園，而紅磡校園
將保持教學用途，供本科生及修課式碩士生上課。
另外，為滿足人工智能時代對人才和技術的需求，理

大計劃於今年中成立第十個學院，初期將設立3個學
系，包括現有的應用數學系、計算機科學及工程學系，
以及新增數據科學及人工智能學系。

◆中學文憑試首設內地考場。圖為石硤尾廠商
會中學試場。 資料圖片

麥美娟表示，特區政府鼓勵香港青年把握大灣
區發展所帶來的機遇，到當地發展業務。香

港民政及青年事務局和廣東省人民政府港澳事務辦
公室、廣東省人力資源和社會保障廳更於去年12月
共同成立了「大灣區香港青年創新創業基地聯
盟」，匯聚了接近60個來自香港和大灣區內地不同
界別、具代表性的成員機構，提供一站式信息、宣
傳及交流平台。
她說，「連青人網絡」是連接的「連」，希望通

過這個網絡可以和香港青年朋友建立連結和聯繫，
期待在大灣區創業的香港青年朋友一起加入這個網
絡，一起講好香港故事。

「屋仔」可做CEO 證灣區機會多
香港特區政府駐粵辦主任蘇惠思致辭時表示，駐
粵辦會繼續配合特區政府的青年工作。去年4月，
「粵港澳大灣區發展推廣中心」成立，加強與政府
部門、團體和機構的合作，舉辦交流推廣活動，也
鼓勵內地人才和企業善用香港開拓更多發展機遇，
充分發揮香港「引進來、走出去」的雙向平台角
色。
北上發展已有32年的翠華集團中國區行政總裁唐
一瀚在與現場港青分享了自己在大灣區就業創業的
經驗體會：「過去五年，我花很多時間為青年做創

業導師，與年輕人做創業分享。」自己最想傳遞給
香港青年的信息是：一個「屋仔」在內地能成長
為CEO ，這一個人發展故事說明了，大家在大灣
區的發展空間很大。

中山大學港生：增添追夢力量
「有好的科技項目，可以現場搵我。」天銀新飲

食文化發展有限公司總裁/timetable創始人吳嘉惠
近年開始投資科技創新創業類項目。「科技出海，
這個賽道值得大家多花點心思。」
身為一個90後香港青年創業者，吳嘉惠在現場鮮
活有趣的分享，令他成為會後的人氣王，很多港青
主動上前找他「掃一掃」加聯絡方式。

「大灣區時代創新創業兼具挑戰和機遇，作為一
位香港青年，我們應該積極審視時代、融入時代發
展潮流，勇於挑戰，不斷提升自己。」 中山大學
香港學生黎詩彥被現場分享者「如果沒有條件，就
創造條件去實現」的勵志話語所感染。
她說，聽他們講述了奮鬥經驗，獲得了不少啟

示，也增添了自己追求夢想的力量。

麥美娟晤陳麗文商深化兩地青年交流
麥美娟同日上午與廣東省人民政府港澳事務辦公

室主任陳麗文會面，就共同推動粵港青年發展，包
括深化兩地青年交流交換意見。麥美娟分享民青局
公布《青年發展藍圖》的理念和願景，以及特區政

府推動青年發展工作的最新情況，並表示民青局將
與廣東省港澳辦繼續緊密合作，共同致力提供有利
環境，全方位支持青年發展。
她隨後到訪廣東省人力資源和社會保障廳與廳長
杜敏琪會面，就推動香港青年到粵港澳大灣區創
業、加強粵港兩地青年創新創業基地協作等方面交
換意見。
傍晚，麥美娟及「連青人網絡」交流團成員，與

廣東省香港商會代表見面，了解他們在內地生活和
工作的情況。
麥美娟鼓勵青年人好好把握在內地學習、交流和

創業的機會，全面認識國家發展，為國家和香港作
出貢獻。

香港文匯報訊（記者 高鈺）學生人口下降對
各級學校運作帶來衝擊。因應學校收生不足以
至「縮班殺校」的挑戰，教育局昨日向全港小
學發布「小學的班級結構及未來規劃」通告，
表示小一收生少於16人的小學，可以選擇與其
他學校合併、特別視學，或以私營方式開辦小
一，及在三年內逐步停辦四個方案。如學校選
擇合併，局方可提供100萬元的額外津貼予學
校支付相關額外開支，以促成合併平穩過渡。
教育局在通告中表示，由於學齡人口下降的
情況是結構性而非過渡性，未來學位需求會相

應減少，辦學團體和學校必須因時制宜，因應
區情、校情以及人口情況及早準備，規劃可行
的發展路向，又強調會以「軟着陸」為目標，
支援業界及早規劃，採取適當措施和策略整合
資源，確保公共資源得以善用同時提升教育質
素。
因應現時小一收生16人的「開班線」，教育

局在通告中詳列資助小學規劃未來路向的方案
及支援措施，如學校因收生不足未獲批開辦資
助小一班級，須從四個方案選擇其一。倘合併
方案運作順利，無須由教育局安排學生轉校，

合併後的學校可獲100萬元一次性額外津貼，
而合併後的學校還可保留兩所學校原編制的超
額教師三年，以順利落實人手交替及平穩過
渡。
在特別視學及私辦小一的方案方面，收生不

足的小學如選擇前者並達到「良好」或以上水
平，可於下年度再次參加小一派位；選擇私辦
小一的小學須確保財政能力能應付相關經費，
若下年度再次參加小一派位時收生能達「開班
線」，原有私辦小一則可轉為資助小二班級，
否則會在收生不足的三年後不再獲資助。

小學小一收生不足16人 與他校合併可獲百萬津貼
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